
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 21 del 14.12.2020

L'anno 2020, il giorno 14 del mese di dicembre alle ore 15.30 si è riunita, in modalità videoconferenza, la I
Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente. Ai sensi del vigente
Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P CAPPELLINI Elena Capogruppo P

BERNO Gianni Capogruppo P MOSCO Eleonora Componente P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG BETTELLA Roberto Componente P

SCARSO Meri Capogruppo A TISO Nereo Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SODERO Vera Componente P

CAVATTON Matteo Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente P

BITONCI Massimo Capogruppo AG *RUFFINI Daniela Consigliera P

*RAMPAZZO Nicola delega RUFFINI Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione:
- il Responsabile del Servizio di Protezione Civile comunale Commissario Capo dott. Antonio Piazza;
- il Vice Presidente provinciale con delega alla Protezione Civile arch. Vincenzo Gottardo;
- la Responsabile del Servizio di Protezione Civile provinciale dott.ssa Maria Cristina Gazzin;

Sono presenti,  inoltre,  l’uditrice presso la  I  Commissione Lucia Polese e il  portavoce dell’Associazione
Combattentistica e d’Arma Graziano Frisiero.

Segretari presenti: Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore 15:34 il  Presidente  Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza del  numero  legale,  dichiara aperta  la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• “Audizione dei Responsabili della Protezione Civile comunale e provinciale: attività espletate nella
seconda fase dell’emergenza sanitaria Covid-19”.

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Apre la seduta con l’appello nominale dei componenti della
Commissione al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Introduce l’argomento posto all’Ordine del Giorno e ricorda che la Protezione Civile svolge
un  ruolo  molto  importante  anche  attraverso  attività  di  supporto  del  Servizio  Sanitario
Nazionale.
Lascia la parola al dott. Antonio Piazza per illustrare le attività svolte in questa seconda
fase dell’epidemia del virus covid-19.
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Alle ore 15:38 si collegano i consiglieri Vera Sodero e Roberto Carlo Moneta.

Alle ore 15:42 si collega il consigliere Giacomo Cusumano.

dott. Antonio 
Piazza 
Responsabile 
Protezione 
Civile 
comunale

Saluta e fa presente che l’attuale fase dell’emergenza sanitaria è completamente diversa
dalla prima che è stata caratterizzata dalla mancanza delle mascherine e in generale dei
dispositivi di protezione.
Riferisce che in questa seconda fase l’attività principale del Gruppo Volontari di Protezione
Civile comunale è quello di presidiare i mercati cittadini per assicurare il distanziamento tra
le persone.
Precisa che a breve (gennaio/febbraio 2021),  le attività che verranno richieste saranno
quelle di presidio di strutture sanitarie dove saranno effettuati tamponi e vaccinazioni.
Ricorda  che,  su  proposta  del  Vice  Sindaco  Andrea  Micalizzi,  l’Amministrazione  ha
stanziato 125 mila euro finalizzati all’acquisto di strutture da campo, quali gazebi e tende,
che serviranno a supporto delle future attività sanitarie che saranno intraprese contro la
diffusione del covid-19 come per esempio la vaccinazione di massa dei cittadini.

Arch. 
Vincenzo 
Gottardo Vice 
Presidente 
provinciale

Porge i  saluti  suoi  e di  tutta  l’Amministrazione provinciale.  Rammenta come in questa
seconda fase non ci sia più un grosso lavoro di distribuzione di dispositivi di sicurezza o di
derrate alimentari come nel periodo del lockdown.
Precisa  che  durante  il  periodo  di  maltempo  sono  state  svolte  importanti  attività  di
monitoraggio dei corsi d’acqua e di  salvaguardia del  territorio  nei  comuni di Veggiano,
Saccolongo, Selvazzano.
Fa sapere che l’Amministrazione provinciale ha attivato tre corsi base (con formazione a
distanza)  per  250  nuovi  volontari  di  Protezione  Civile  che  si  aggiungeranno  ai  3.500
volontari già in forza presso tutti i 102 comuni della Provincia.

dott.ssa Maria 
Cristina Gazzin 
responsabile 
Protezione 
Civile 
provinciale

Saluta  e  aggiunge  che  ad  inizio  autunno  i  volontari  del  Gruppo  Protezione  Civile
provinciale hanno provveduto a smontare,  perché non più necessarie,  35 tende su un
totale di 40 installate ad inizio pandemia nei pressi delle strutture sanitarie.
Informa che, in ambito provinciale, prosegue il servizio di consegna di medicinali e spesa
alimentare alle persone che non possono spostarsi.

Tiso Chiede se la  Protezione Civile  provinciale  abbia  avuto  degli  in  put  per  organizzare  le
iniziative per la realizzazione della campagna di vaccinazione.

dott.ssa 
Gazzin

Risponde che non c’è stata nessuna comunicazione di richiesta per attività legate al piano
vaccinale che, ricorda, e ancora in corso di definizione.

Ruffini Evidenziando un enorme flusso non gestito di persone presente sabato scorso nei mercati
del  centro  storico  chiede se  sono stati  installati  percorsi  di  entrata  e  uscita  e  quante
sanzioni  sono state  comminate  nel  fine  settimana  ai  responsabili  dei  banchi  che  non
hanno rispettato le regole.

Piazza Ricorda che sui mercati all’aperto ci sono state due fasi normative:
1.  obbligo di  istituire  dei  percorsi  separati  tra  entrata  e  uscita e contingentamento  del
numero delle persone all’interno dell’area;
2. l’obbligo è diventato facoltà, pertanto dalla scorsa settimana il  ruolo della Protezione
Civile  è stato quello  di  invitare e sensibilizzare le  persone al  distanziamento e  all’uso
corretto della mascherina.
Ricorda che i volontari di Protezione Civile non sono agenti o ufficiali di Polizia pertanto
non hanno il compito e il potere di comminare sanzioni.

Gazzin Precisa che anche nei Comuni della Provincia può essersi verificato un afflusso irregolare
presso i mercati. Ricorda in ogni caso che ogni Comune si organizza da sé e predispone
gli spazi mercatali secondo le proprie esigenze.

Presidente 
Tarzia

Chiede se il personale della Protezione Civile venga sottoposto con regolarità alla verifica
anticovid-19 mediante gli appositi tamponi.

Piazza Risponde che a marzo 2020 è stato eseguito uno screening generale su tutti i volontari.
Successivamente sono stati eseguiti i tamponi solo su indicazioni dei volontari.

Vice 
Presidente 
Gottardo

Risponde che all’inizio della pandemia tutti i  volontari provinciali  sono stati sottoposti  a
tampone.  Precisa  che  attualmente  si  procede  con  il  tampone solo  su  indicazione  dei
coordinatori dei gruppi di volontari di ogni comune.

Foresta Chiede  cosa  può  fare  l’Amministrazione  comunale  per  aiutare  la  Protezione  Civile  a
svolgere al meglio le proprie attività.

Piazza Risponde  che  l’Amministrazione  comunale  ha  sempre  fornito  tutti  gli  strumenti  per
soddisfare le esigenze di Protezione Civile.
Chiede  che  ogni  60  giorni  i  volontari  abbiano  abbiano  la  possibilità  di  effettuare  un
tampone in maniera gratuita.

Bettella Con  riferimento  ai  mercati  all’aperto  in  centro  città  di  sabato  scorso,  ritiene  che  la
Protezione Civile comunque avrebbe potuto organizzare l’area mercato con le regole della
prima fase normativa.

Piazza Rammenta che per i mercati di sabato scorso le regole erano state modificate ed essendo
una  facoltà  e  non  più  un  obbligo  quello  di  recintare  l’area  delle  bancarelle,
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l’Amministrazione (settore Commercio) ha esercitato tale facoltà.

Presidente 
Tarzia

Chiede come la  Protezione Civile  riesca a conciliare e gestire contemporaneamente  il
ruolo di sorveglianza dei mercati con quello tradizionale di salvaguardia del territorio con il
monitoraggio dei corsi d’acqua in caso di maltempo.

Piazza Risponde che i volontari sono a disagio nello svolgere le attività di presidio dei mercati.

Gazzin Precisa che anche i volontari  provinciali  sono a disagio nelle attività relative ai mercati
all’aperto.

Foresta Chiede quanti sono i volontari del Gruppo comunale impiegati nei mercati.

Piazza Risponde che i volontari sono 140 e che i turni per i mercati del fine settimana sono 4 con
l’impegno di 10/15 volontari per ogni turno.
Precisa che dei 140 volontari, veramente operativi sono solo la metà perché la normativa
invita a non far svolgere servizio anticovid-19 ai volontari con età superiore ai 65 anni.

Frisiero 
(uditore)

Chiede se ci sono problemi di approvvigionamento di tute usa e getta e se è prevista
un’attività di informazione svolta per le vie cittadine con il megafono.

Piazza Risponde che ormai il mercato si è organizzato ed è in grado di offrire un gran numero di
tute usa e getta e anche altre tipologie di dispositivi di protezione.
Rammenta che il servizio di informazione con il megafono è stato effettuato anche all’inizio
della seconda fase dell’emergenza e a fronte di necessità sarà ripetuto nuovamente.

Ruffini Come  esortazione  al  Presidente,  chiede  di  intervenire  presso  l’Amministrazione  e  la
Regione  Veneto  perché  siano  riviste  le  modalità  di  gestione  di  alcuni  siti  cittadini,
soprattutto quelli a carattere fortemente commerciale.
Chiede, inoltre, che siano ripristinati alcuni obblighi di comportamento dei negozianti e dei
cittadini (soprattutto nei mercati all’aperto).

Presidente 
Tarzia

Ringrazia tutti gli intervenuti ed evidenzia come in questa riunione sia emersa la stessa
criticità di gestione della pandemia rilevata durante la seduta della Commissione con il
Signor Prefetto di Padova.
Sottolinea che i  cittadini  se non vengono loro imposti  dei limiti,  si  spostano,  escono e
circolano per la città.
Non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa la seduta alle ore 16:27.

Il Presidente della I Commissione consiliare 
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga

3


